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Ata n°048/2023 – CMPM. Aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte 1 

e três, às nove horas e dezessete minutos estiveram presentes na Casa do 2 

Conselhos da cidade de Irati, em reunião ordinária, os seguintes: Sybil Dietrich 3 

(Secretaria Municipal de Assistência Social), Katia Alexsandra dos Santos 4 

(UNICENTRO), Ana Karolina Domingues Pereira (CIAMI), Valéria Ruppel Jatzek 5 

(Rede de Proteção), Izadora Somensi (Patrulha Maria da Penha), Vilma de 6 

Fátima Oliveira (ANAPCI), Sandra de Luca da Silva (ANAPCI), Sueli Aparecida 7 

Burnato (Secretaria municipal de Saúde), Marily de Fátima Traple (Associação 8 

dos Amigos da Santa Casa de Irati), Denis Cezar Musial (Secretaria Municipal 9 

de Assistência Social), Jeff Reinholds (Imprensa), Alessandra Colesel (Casa de 10 

Apoio), Vanessa de Lara (CRAM), Karla Osinski Ferreira (Casa dos Conselhos). 11 

A Sra. presidente Sybil Dietrich iniciou a reunião apresentando a pauta que 12 

consistia na aprovação da ata nº47/2023, ofícios expedidos e recebidos, 13 

continuidade do instrumental do plano decenal, sobre o CIAMI, a aprovação do 14 

calendário de dois mil e vinte quatro, apresentação do relatório de atividades da 15 

ANAPCI para certificação e assuntos gerais. Em seguida, foi colocada a pauta 16 

para aprovação, que foi aprovada sem ressalvas. Após, foram também aprovada 17 

a ata da reunião em sua totalidade. Sobre a continuidade do instrumental do 18 

plano decenal: Marily de Fátima Traple tentou apresentar os dados da Santa 19 

Casa, porém não conseguiu acessar os dados por falta de internet. A seguir, 20 

Sybil Dietrich comentou que para o preenchimento do plano faltam os dados da 21 

saúde e da educação. Também falou que a construção do plano decenal ficou 22 

programada para o mês de janeiro do ano seguinte, para que em fevereiro seja 23 

feita a consulta pública e em março a conferência. Expôs que para a construção 24 

desse plano ficou acordada uma parceria entre a Secretaria da Mulher e o 25 

CMPM, onde alguns profissionais da secretaria ficaram incumbidos em colaborar 26 

para sua construção, e que os membros do CMPM participarão ajudando esses 27 

profissionais. O plano será composto pelos seguintes tópicos: Introdução, 28 

diretrizes, legislação, marco legal, o estudo situacional, o diagnóstico, 29 

mapeamento, relatório dos grupos focais, plano de ação e o monitoramento e 30 

avaliação. A introdução ficou sob responsabilidade de Ana Karolina Domingues 31 

Pereira, as diretrizes do plano ficaram com Claudia Bonete Siquinel, a legislação 32 

e o marco legal com Fernanda dos Santos, o diagnóstico, o estudo situacional 33 

com Alessandra Colesel, o relatório dos grupos ficou com Ana Karolina 34 

Domingues Pereira e com Claudia Bonete Siquinel, o plano de ação, as 35 

propostas dos eixos ficou com Vanessa de Lara e o monitoramento e avaliação 36 

com Valéria Ruppel Jatzek. Ainda sobre o tema ficou acordado que estas 37 



 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICAS 

PARA MULHERES DE IRATI 

Rua Coronel Pires, nº 826, Centro 

Fone: (42) 3132-6211 

E-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com 

84.500-059 – Irati – PR 

 

2 
 

informações serão repassadas pelo grupo no aplicativo de mensagens 38 

WhatsApp, bem como as atualizações sobre a construção do instrumental. Sybil 39 

Dietrich passou a palavra para Marily de Fátima Traple que apresentou dados 40 

sobre o Hospital Santa Casa de Irati e o Davaus Centro Médico Hospitalar, os 41 

dados eram refrentes aos partos normais, cesáreas, gestantes em 42 

acompanhamento e pós parto. Após, Sybil Dietrich perguntou a Sueli Aparecida 43 

Burnato  sobre os dados referentes à Secretaria de Saúde, e Sueli disse que os 44 

dados já foram repassados. Sobre a educação, Sybil Dietrich comentou que a 45 

conselheira Vanderleia Rosiane Golinski não pode comparecer na reunião para 46 

apresentar os dados, porém justificou sua ausência. Sobre o INSS, a instituição 47 

ainda não apresentou resposta ao ofício encaminhado. Sobre os dados acerca 48 

do trabalho, as representantes Ana Karolina Domingues Pereira e Vanessa de 49 

Lara apresentaram as admissões e demissões em vagas de trabalhos formais, 50 

jovem aprendiz eou que os dados apresentados não são números reais e que 51 

ele já havia feito uma pesquisa sobre o tema anteriormente, comentando que o 52 

erro se dá devido a rotatividade dos trabalhadores. Após, Sybil Dietrich comentou 53 

que havia a pretensão coletar dados do IBGE, porém não obtiveram sucesso e 54 

irão remover a proposta do instrumental. Em seguida, propôs que sejam 55 

planejados melhoramentos em cada setor para que se obtenham os dados 56 

solicitados nos próximos meses ou anos. Marily de Fátima Traple sugere que 57 

para o ano que vem o conselho reúna os representantes de cada entidade e que 58 

para eles seja informado de que o conselho e a secretaria da mulher a partir de 59 

então solicitará esses dados periodicamente. Sybil Dietrich comentou que a 60 

audiência pública seria o momento ideal para realizar esta ação e numa etapa 61 

futura possivelmente contratar uma pesquisa conforme a sugestão do jornalista 62 

Jeff Reinholds. Após, a conselheira Katia Alexsandra dos Santos solicitou 63 

correções de ortografia na ata nº47/2023; uma na linha trinta e três, outra na 64 

quarenta e seis e por fim solicita que seja escrito os nomes completos das 65 

pessoas citadas na ata. Passaram então para o próximo assunto da pauta que 66 

era a operacionalização do CIAMI, Centro Integrado de Atendimento à Mulher 67 

Iratiense. Sybil Dietrich informou que o serviço já estava em funcionamento, 68 

apresentou as servidoras Vanessa de Lara e Ana Karolina Domingues Pereira, 69 

ambas pertencentes ao CRAM, esclareceu que lá será a casa de alguns serviços 70 

e que lá também servirá como um ponto de integração, e que nesse momento, 71 

não concentrará todos os serviços relacionados à mulher, mas servirá como um 72 

local onde será usado como sede para a realização de ações em conjunto, e 73 

também como referência e para o acolhimento das mulheres, relatou que no 74 
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início do próximo ano irão apresentar os serviços inclusive para receber a 75 

certificação do CMPM. Mencionou as servidoras Alessandra Colesel e Fernanda 76 

dos Santos que compõem a equipe de referência da Casa de Apoio à Mulher 77 

Vítima de Violência. Após, comentou sobre a situação com o NUMAPE, 78 

relatando que convidou o serviço e disponibilizou um espaço para que pudessem 79 

operar, porém a equipe recusou o convite nesse primeiro momento por questões 80 

de logística entre o espaço disponibilizado e a universidade. Citou também que 81 

a equipe realizará trabalhos no CIAMI, mas não estabelecerá seu escritório lá. O 82 

jornalista Jeff Reinholds abordou que o que deveria ser priorizado era a 83 

acessibilidade para o usuário e não para os colaboradores. Katia Alexsandra dos 84 

Santos argumentou que o serviço está precarizado, o quadro de profissionais foi 85 

reduzido,que antes  haviam dois advogados e um psicólogo e hoje contam 86 

somente com um advogado. As estagiárias cumprem uma carga horária de trinta 87 

horas semanais e que este serviço é um projeto de extensão e não uma política 88 

pública. Portanto, é impossível realizar o que se estava sendo  proposto e  89 

manter um escritório longe da universidade. Katia Alexsandra dos Santos 90 

reforçou que apesar de não ter participado desse processo de decisão, sabia 91 

que o maior motivo daquela recusa foi por conta da precarização do serviço nos 92 

últimos anos. Sybil Dietrich relatou que estava sendo cobrada pelo município, 93 

governo do estado e pela UNICENTRO para disponibilizar um espaço e recursos 94 

necessários para o NUMAPE operar, e por conta disso irá responder às 95 

organizações apontando o que lhe foi repassado, que é a precarização do 96 

serviço e a falta de apoio para a realização das atividades por parte do estado. 97 

Os conselheiros discutiram o assunto, e todos concordam que o CRAM - Centro 98 

de Referência de Atendimento à Mulher em conjunto com o CIAMI - Centro 99 

Integrado de Atendimento à Mulher Iratiense apresentaram um espaço funcional 100 

com energia, água, internet e serviços de manutenção livre de despesas para o 101 

NUMAPE se instalar e este, por sua vez, no entendimento do CMPM se recusou 102 

por conta da falta de apoio por parte do Governo do Estado do Paraná para 103 

operacionalizar o serviço. Denis Cezar Musial recomendou que o NUMAPE 104 

formalizasse seu posicionamento e apresentasse os motivos, que levaram a não 105 

instalação no CIAMI, inclusive a questão da precariedade do serviço. Reforçou 106 

que o o município entregou o espaço com toda a inftaestrutura. Os conselheiros 107 

concordam em enviar uma cópia desta ata, após aprovação, para todos os que 108 

estão envolvidos tantos na cobrança junto à SEMUCI com relação ao NUMAPE, 109 

e também solicita uma resposta formal dos departamentos que até aquele 110 

momento não haviam ocupado o espaço disponibilizado pelo município para o 111 
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atendimento á mulher. Sybil Dietrich ressaltou que o objetivo de se ter um centro 112 

integrado é de fato promover a integração dos serviços e não apenas manter 113 

como um nome. Denis Cezar Musial informou que o espaço destinado ao CIAMI 114 

foi aprovado nas reuniões do Conselho Municipal da Pessoa Idosa e do 115 

Conselho Municipal de Assistência Social e seria elaborada uma resolução em 116 

conjunto com os dois conselhos com o intuito de regularizar o equipamento. 117 

Sobre o CIAMI itinerante, Sybil Dietrich relatou que até o momento foram 118 

realizados doze encontros,  e estes ocorreram nos bairros Jardim Planalto, Vila 119 

Nova, Rio Bonito, Pedreira, Santo Antonio, Cruzeiro do Sul, Lagoa, Alto da 120 

Lagoa, Novo Irati, Jardim Aeroporto, Engenheiro Gutierrez, Riozinho e 121 

Gonçalves Junior. Haviam mais encontros agendados em especial no interior, 122 

entretanto devido a motivos de força maior acabaram por ser adiados para o 123 

início do ano seguinte. Relatou que serão elaborados relatórios desses 124 

encontros e as que as propostas surgidas neles serão inseridas no Plano 125 

Decenal. Sybil Dietrich retomou o assunto referente aos dados solicitados a 126 

outras instituições, citou o INSS e comentou que sua intenção é de ir 127 

pessoalmente conversar com cada uma daquelas instituições. Em seguida, foi 128 

falado sobre o calendário de reuniões de dois mil e vinte e quatro; ficando 129 

acordado que as reuniões serão nas terceiras quartas-feiras de cada mês às 130 

nove horas da manhã, salvo no mês de fevereiro por conta da audiência pûblica, 131 

nesse mês fica agendado para o dia sete de fevereiro, no caso a primeira quarta-132 

feira. Sybil Dietrich relatou que durante os encontros da SEMUSI surgiu a 133 

questão das mulheres poderem ser atendidas por profissionais mulheres em 134 

suas consultas médicas, e comentou que nos encontros com os grupos, 135 

deixando claro que se deve garantir é a garantia de acesso, dos direitos, mas 136 

não o sexo do profissional que irá atender Voltando a aprovação do calendário, 137 

a primeira reunião fica agendada para quarta-feira dia sete de fevereiro às treze 138 

e trinta e às demais na terceira semana de cada mês às nove da manhã, nas 139 

quartas-feiras. O calendário é aprovado sem ressalvas, ficou definido de se 140 

elaborar uma resolução sobre o calendário e após, o calendário será 141 

compartilhado nos grupos do aplicativo WhatsApp. Em seguida, foi abordado o 142 

relatório de atividades da ANAPCI. O tema foi solicitado para ser incluído na 143 

pauta para fins de renovação da certificação. Sandra de Luca da Silva iniciou a 144 

apresentação explanando sobre os objetivos da instituição, onde, acompanha 145 

pacientes acometidos por câncer, realizando um programa de orientações, 146 

terapias, oficinas, visitas sociais e casa de passagem. Mostrou imagens das 147 

instalações através de recurso de mídia digital e explicou como se dá a dinâmica 148 
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de hospedagem da casa de passagem, mencionou o programa do Leite das 149 

Crianças em que a ANAPCI está cadastrada como receptora dos pacotes de 150 

leite que não foram recebidos pelas famílias beneficiárias do programa, falou 151 

sobre o apoio social à família e atendimento humanizado. Sobre os projetos, 152 

mencionou o Outubro Rosa onde foi firmada uma parceria entre a instituição, o 153 

SENAC e a Maquiadora Aline Xavier, e que nesta data foi realizado um dia de 154 

beleza, também citou a caminhada realizada ainda sobre a mesma temática. A 155 

seguir, falou sobre o projeto referente ao mês Novembro Azul que em parceria 156 

com o Clube do Comércio foi disponibilizado o cinema para os pacientes 157 

assistirem filmes e o lanche foi o X-solidário proveniente do Grupo Ivasko. Após, 158 

apresentou algumas imagens e nelas havia o resultado da coleta de alimentos 159 

também de uma campanha do Outubro Rosa, as imagens do evento do dia de 160 

beleza, imagens de um projeto que se trata da coleta de lacres de latas de 161 

bebidas e tickets de medicamentos, comentou que através desse projeto já 162 

conseguiram ganhar uma cadeira de rodas este ano. Apresentou imagens sobre 163 

o dia de beleza, imagens sobre o Novembro Azul no cinema, complementou que 164 

foram dois dias de apresentação de filmes. Após, comentou como funciona o 165 

projeto das perucas, relatou que é uma parceria com uma instituição de Curitiba 166 

que se destina a beneficiar pacientes portadores de câncer e de mulheres que 167 

passaram por alguma situação que provocou problemas no couro cabeludo, tudo 168 

sem custos para o beneficiário. A seguir mostrou imagens e falou sobre os 169 

benefícios eventuais sendo eles: Cesta básica, alimentação especial, fraldas 170 

geriátricas e suplementos. Após, falou sobreos empréstimos de equipamentos 171 

de saúde. Citou que  com os recursos financeiros obtidos de arrecadações a 172 

ANAPCI adquiriu muletas, andadores, camas, cadeira de banho, cama hospitalar 173 

motorizada, inalador, aparelho de limpeza de traqueostomia, botas ortopédicas, 174 

tipóias, ressaltou também que há vários outros equipamentos, todos para uso 175 

dos pacientes mas, a instituição os empresta não só ao portador de câncer, mas 176 

para qualquer pessoa, desde que não esteja em uso por algum assistido. A 177 

respeito do fortalecimento de vínculos, são realizadas oficinas com voluntárias e 178 

pacientes para a confecção de artesanatos como panos prato e toalhas de 179 

banho, que são comercializados nas festas tradicionais da cidade.A seguir falou 180 

sobre o bazar; tudo que é arrecadado e não disponibilizado para os pacientes é 181 

colocado à venda no bazar, faloy também sobre as novas instalações no bairro 182 

Rio Bonito e mostrou imagens do projeto do prédio. Na sequência explanou 183 

sobre o projeto X-solidário esclarecendo que a instituição não investe nada com 184 

o projeto e apenas recebe. Comentou também que a instituição irá começar a 185 
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pagar com os recursos financeiros oriundos do projeto X-solidário exames 186 

médicos e laboratoriais de casos específicos de pacientes principalmente por 187 

conta da demora para os mesmos serem atendidos pelo SUS. Esclareceu que 188 

estão estabelecendo parcerias com laboratórios na tentativa de obter descontos, 189 

Ainda com a palavra, Sandra de Luca da Silva finalizou e explicou que esse é 190 

um resumo do ano de dois mil e vinte e três, se colocando à disposição para 191 

eventuais esclarecimentos. Denis Cezar Musial comentou que quando há um 192 

repasse de recursos, a instituição deve apresentar um plano específico de como 193 

vai gastar esse recurso e deve apresentar a prestação de contas de como gastou 194 

o recurso. Marily de Fátima Traple enfatizou que o objetivo é o de aprovar o 195 

relatório de atividades. Sybil Dietrich diz que esse é um dos critérios para a 196 

liberação da certificação e é isso que devem avaliar nesse momento; se estão 197 

desenvolvendo uma política pública voltada para mulheres. Marily de Fátima 198 

Traple aprova o relatório de atividades. Vilma de Fátima Oliveira apresenta 199 

alguns dados que acredita serem de relevância e que não constam no relatório: 200 

Neste ano conta que tiveram cinquenta e oito cadastros novos, destes, todos 201 

foram visitados com o objetivo de verificar se tinham perfil para serem 202 

beneficiários, tiveram trinta e seis óbitos. Conta também que atendem em média 203 

oitenta pacientes, a quantidade varia entre setenta e cinco e oitenta e cinco. 204 

Dessa média, oitenta por cento são mulheres. Sybil Dietrich falou que essa já é 205 

informação suficiente para aprovar o relatório de atividades, bastando realizar a 206 

avaliação documental. Após, falou sobre os ofícios encaminhados. Ofício 207 

nº021/2023 - CMPM que trata da alteração da composição do Conselho 208 

Municipal de Políticas para Mulheres de Irati, mais especificamente sobre a 209 

substituição de um dos conselheiros da ANAPCI. Após, ofícios recebidos; o ofício 210 

nº26/2023 da ANAPCI solicitando pauta na reunião do CMPM. O ofício vindo da 211 

Secretaria Estadual da Mulher parabenizando o Município pela adesão a 212 

deliberação e pelo recebimento de R$ 105.000,00 (cento e cinco mil reais) pelo 213 

fundo da mulher que caiu em conta e dezembro e irá ser destinado ao CIAMI, 214 

conforme já explicado em outro momento o destino dos recursos. Sem mais nada 215 

a tratar a presidente agradece a presença de todos e encerra a reunião. Eu, 216 

Gerson Arnold, lavrei esta ata, que vai assinada por mim e pela senhora 217 

presidente Sybil Dietrich. 218 


